

Un colloque sur la protection du Salève passée et future

PRÉSILLY

À l'image du lieu où se déroulait l'événement, la Chartreuse de Pomier, le colloque scientifique intitulé « Le Salève, quels patrimoines après trente ans de préservation ? » a été de belle qualité, avec des intervenants compétents et passionnés.

La grande salle médiévale de l'abbaye affichait complet pour la vingtaine de présentations programmée par un comité scientifique présidé par Patrice Prunier, grand ordonnateur (avec Pierre Cusin et Éric Dürr) de ce colloque organisé par le Syndicat mixte du Salève.

Faisant suite à un précédent colloque organisé il y a trente ans, ce rendez-vous de 2017 divisé en quatre sessions, géosciences, archéologie et histoire, flore et végétation, faune, a permis à l'ensemble des scientifiques et des techniciens qui ont travaillé durant les trois dernières décennies à l'étude et à la protec-

tion du Salève de dresser le bilan des actions réalisées.

Comprendre les actions de protection

Synthétiques, vulgarisées et accompagnées d'images, ces interventions ont permis au public de mieux connaître et comprendre les nombreuses actions menées sur le massif par le Syndicat mixte du Salève, mais aussi par le Muséum d'histoire naturelle de Genève, la Société d'histoire régionale la Salévienne ou l'Hépià (Haute école du paysage, d'ingénierie et d'architecture de Genève).

Au fil de ces conférences, les participants ont appris énormément de choses sur l'histoire et la biodiversité du massif. En fin de journée, Jean-Marc Bassaget, sous-préfet, Christian Monteil, président du conseil départemental, et Christina Meissner, députée du grand conseil genevois, ont conclu le colloque, avec notamment un fort appel du pied à Genève,



Les organisateurs du colloque se sont satisfaits de belles interventions.

pour que le canton participe enfin financièrement aux actions menées par le Syndicat mixte du Salève pour assurer la protection de la « montagne des Genevois ».

La journée s'est ensuite

conclue par la diffusion d'un documentaire de Vincent Chabloz sur le faucon pèlerin, l'animal le plus rapide du monde (390 km/heure en piqué), qui a bien failli disparaître à cause du DDT dans

les années 1970 et par une table ronde consacrée aux mesures à mettre en œuvre pour poursuivre la protection du Salève dans les trente ans à venir.

DOMINIQUE ERNST

Des thématiques aux titres évocateurs

Lors du colloque « Le Salève, quels patrimoines après trente ans de préservation ? », les thématiques abordées étaient :

- « Il y a 140 millions d'années on allait à la plage au Salève »
- « Appropriations et exploitation du Salève »
- « Les blocs erratiques du Salève »
- « Flore patrimoniale passée et actuelle du Salève »
- « Oiseaux remarquables du Salève ».